

Les porteurs de la Flamme

Les Relais, catalyseurs des énergies de Paris 2024

Les Relais de la Flamme Olympique et de la Flamme Paralympique inviteront la France entière à **se projeter vers un temps de sport et de Célébrations unique au monde**. Ils permettront de partager les énergies fondatrices de Paris 2024 :

- **l'énergie du sport et des Jeux** en encourageant sa pratique ;
- **l'énergie du collectif** en prônant une société plus solidaire, plus inclusive et plus durable ;
- **l'énergie des territoires** en transportant la magie des Jeux jusque sous les fenêtres d'un maximum de Français et en mettant en avant la diversité des territoires et des cultures locales.



Le 22 mai, près d'une centaine de relayeurs se succéderont pour porter la Flamme olympique à travers la Dordogne. Si la majorité d'entre eux a été choisie par des sponsors du relais, le Département de la Dordogne a désigné six porteurs :

- > **Yohan Durand**, le marathonien bergeracois,
- > **Valérie Galli**, ancienne escrimeuse
- > **Paul Mathou**, spécialiste du trail longue distance
- > **Gaëlle Mignot**, entraîneur et sélectionneur du XV de France féminin
- > **Hervé Laulhau**, représentant du sport adapté dans le département
- > **Jérôme Lasserre**, champion de France de canoë-kayak en sport adapté

Les porteurs de la Flamme Olympique et de la Flamme Paralympique sont des personnes inspirantes par leurs actions dans divers domaines. Ils auront tous en commun de porter en eux l'énergie de Paris 2024 : l'énergie du sport et des Jeux, l'énergie du collectif, l'énergie des territoires qui entreprennent, qui innovent et qui font rayonner la France.

Au total, ce sont plus de **10 000 personnes** pour le Relais Olympique et **1 000 personnes** pour le Relais Paralympique qui vont se relayer pour porter le feu sacré d'un territoire à un autre.

L'énergie du sport et des Jeux : les athlètes bien sûr qui sont notre première source d'inspiration, mais aussi les acteurs des associations sportives, bénévoles et aussi les sportifs amateurs qui ont mis le sport dans leur quotidien ; ce sont aussi ceux qui font les Jeux avec nous : collaborateurs de Paris 2024 et des partenaires, et qui sont engagés à nos côtés depuis le début de l'aventure...

L'énergie du collectif : tous ceux qui agissent au quotidien au service d'une société plus solidaire, plus inclusive et plus durable.

L'énergie des territoires : tous ceux qui font bouger les lignes par leur projet, leur association, leur entreprise, leur métier, leur talent, leur histoire et font rayonner la France.

On distingue les porteurs de la Flamme individuels et les porteurs de la Flamme collectifs. Un relais collectif est un segment de course avec la Flamme, assuré par un groupe de 24 personnes. Au sein de ce collectif, une personne est identifiée pour porter la torche, il est le capitaine. Chaque relais collectif sera l'occasion de mettre en valeur une discipline sportive, en association avec le mouvement sportif (via les fédérations des sports olympiques et paralympiques d'été) et les parrains officiels du Relais de la Flamme.

Chaque jour, les porteurs de la Flamme d'une étape vont se retrouver dans un espace dédié mis à disposition par les collectivités. Ils vont rencontrer les membres du staff du Relais qui veilleront à leur faire vivre la meilleure expérience possible. Après avoir été briefés sur la manipulation de la torche et les grands principes du Relais, les porteurs de la Flamme vont être acheminés en bus jusqu'à leur lieu de relais. Chaque porteur attendra que le convoi arrive à son niveau pour retrouver le porteur de la Flamme précédent et procéder au passage de la Flamme. La Flamme est alors transmise d'un porteur de la Flamme à un autre. Dès que la torche est allumée, le porteur de la Flamme peut démarrer sa course vers le suivant.